



SESIÓN PLENARIA

- 6.- Pregunta N.º 459, relativa a inicio del curso escolar con alumnos que no tienen libros de texto, presentada por D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5100-0459]**
- 7.- Pregunta N.º 460, relativa a supresión de tres millones de euros en el plan de gratuidad de libros de texto y materiales curriculares, presentada por D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5100-0460]**
- 8.- Pregunta N.º 461, relativa a contratación de personal técnico de educación infantil para las aulas de dos años sólo para dos meses, presentada por D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5100-0461]**

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Pasamos a los puntos 6, 7 y 8 del Orden del Día.

Sra. Secretaria.

LA SRA. BEITIA VILA: Pregunta N.º 459, relativa a inicio del curso escolar con alumnos que no tienen libros de texto.

Pregunta N.º 460, relativa a supresión de 3 millones de euros, en el plan de gratuidad de libros de texto y materiales curriculares.

Y pregunta N.º 461, relativa a contratación de personal técnico de Educación Infantil, para las aulas de 2 años, sólo para dos meses. Presentadas por D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos, del Grupo Parlamentario Socialista.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Para formular las preguntas tiene la palabra D.ª Eva Díaz Tezanos.

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Sí. Gracias, Sr. Presidente.

El día 13 de septiembre, el Consejero de Educación de Cantabria, nos decía que el curso escolar comenzaba con absoluta normalidad.

Posteriormente, al registrar estas preguntas, manifestó usted creo recordar también que el 17, que incluso el curso escolar había sido mejor que en años anteriores.

Ante esta declaración, tengo que decirle que su percepción de la realidad está totalmente distorsionada, que usted desconoce realmente lo que pasa en los centros educativos, o lo que es más grave, lo conoce pero le parece bien porque coincide con su objetivo de arremeter contra la educación pública de la región y de vaciar de equidad el sistema educativo de Cantabria.

El curso ha comenzado, y ha comenzado con medidas que deterioran la educación pública de la región y que aumentan las desigualdades. Hoy, en Cantabria, hay menos profesores y más alumnos por aulas; las familias no reciben las ayudas y becas a las que tienen derecho; se precariza el empleo docente; se ha sustituido el personal técnico de aulas de 2 años que tenía experiencia como consecuencia de una negligencia administrativa. No hay apoyos en Formación Profesional. Y el alumnado asiste a los centros sin material escolar.

Ante esta realidad, usted nos dice que es de absoluta normalidad. A nosotros, al Grupo Socialista, el curso nos ha parecido lamentable, desorganizado e injusto con los más necesitados.

Y le voy a poner algunos ejemplos. Libros de texto, para nosotros, no es un ejemplo de normalidad que el alumnado no pueda empezar el curso con el material escolar que necesita. Y esto ha ocurrido por dos razones: por las mentiras y por la negligencia del Gobierno del Sr. Diego.

Ustedes mintieron cuando presentaron aquí el Presupuesto, nos dijeron que no iban a tocar la Educación, que era el más social; contemplaron una partida de 4 millones de euros. Y en pleno agosto, ustedes deciden que el 75 por ciento de esa partida se recorte y sea eliminada, cuando las familias ya estaban pensando y comprando ese material escolar, porque contaban con esas ayudas.

Para desviar la atención y enmascarar esta decisión injusta, usted dice que va a haber un banco de libros aún sabiendo que no había posibilidad de que los centros funcionaran esos bancos de libros. El Sr. Diego, en un lapsus de sinceridad, nos dice que no es posible que los bancos de libros estén al inicio de curso.



El Partido Socialista, lanzamos una campaña: "Al cole con libros", para intentar paliar la situación de muchas familias que necesitaban libros de texto para iniciar el curso escolar. Usted dice que es una ocurrencia, llámele lo que quiera, pero la realidad es que esta campaña ha servido para que muchos niños vayan a los centros educativos con libros escolares, con material escolar.

Al final Sr. Consejero, la mentira y la improvisación ha dado como resultado que muchas familias no hayan recibido la ayuda y que hoy además la necesitan más que nunca. Esto usted dice que es absoluta normalidad.

Segunda cuestión, escolarización temprana. Ustedes han paralizado esta política que era demandada permanentemente cuando el Partido Popular estaba en la oposición. Cuando llegaron empezaron ya a cambiar el discurso, decían que las aulas de 2 años eran un lujo, posteriormente ya han abandonado esta política, están rebajando su calidad y lo que han hecho es a la hora de privatizar la gestión de las técnicas de educación infantil que están en estas aulas, debido a una negligencia administrativa que además han querido cargar a un funcionario cuando es responsabilidad de los Altos Cargos, han tenido que suprimir el contrato de 16 técnicas y sustituirlas por otras que no tenían ni experiencia ni conocimiento.

Eso sí, las han adscrito a otro convenio y ahora esas técnicas cobran casi 500 euros menos al mes por el mismo trabajo. Por tanto pérdida de calidad, precarización del empleo.

Ante estas dos situaciones que son dos de las del inicio de curso, a mí me gustaría saber si usted considera que esto es absoluta normalidad.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Sr. Consejero de Educación, Cultura y Deporte, D. Miguel Ángel Serna.

EL SR. CONSEJERO (Serna Oliveira): Gracias, Sr. Presidente.

Pues mire para mí en el ámbito de la educación normalidad es que los profesores estén en sus centros con tiempo suficiente como para organizar la actividad docente en colaboración con los equipos directivos y los directores de departamentos. Algo que se ha producido este año y que cuando usted era Consejera no se producía porque los interinos de vacante se incorporaban con el curso prácticamente comenzado.

Para este Consejero normalidad es que funcione el transporte escolar, que funcionen los comedores escolares, que el proceso de escolarización sea adecuado. Todo esto está funcionando.

La escolarización se ha realizado con absoluta normalidad, los padres de familia en una mayoría aplastante han podido tener como centro para sus hijos la primera opción, y para mí esto es normalidad.

Hacía usted referencia a que yo he dicho que estamos en una situación de comienzo de curso mejor que nunca y me reafirmo en esa afirmación. Y me reafirmo por dos motivos principalmente: en primer motivo es que ha mejorado significativamente la gestión; a día de hoy los 1.500 interinos de vacantes están nombrados con suficiente antelación como para que el 1 de septiembre estén en sus centros.

Por otra parte en Cantabria la enseñanza obligatoria es una enseñanza gratuita para todos, es decir, más eficacia de gestión y más libertad.

Habla usted de ayuda a los libros, se ha centrado un tanto en lo que es ayuda a los libros. Yo entiendo, entiendo que utilice esta situación como un arma arrojadiza, pero le voy a decir quién fue el primer gobierno que redujo las ayudas a los libros, el Gobierno del Partido Socialista y del Partido Regionalista redujo las ayudas a los libros de 6 millones a 4,6 millones; de 4,6 a 4; de 4 a 3. Es decir, una reducción de 3 millones de euros.

En unas circunstancias absolutamente distintas, este Gobierno el curso pasado subió la ayuda a los libros de 3 a 4 millones. Y este año nos hemos visto en la necesidad de bajar de 4 a 1 millón de euros aproximadamente.

Pero me va a permitir que haga referencia a una nota de prensa que tiene fecha 23 de abril de 2010, en esta nota de prensa de un medio local se titulaba "La ayuda para los libros de texto la recibirán únicamente los mileuristas" Y se dice: "Gorostiaga justificó los cambios en la necesidad de priorizar los gastos para que la crisis económica no genera una fractura social perjudicando a los más necesitados" " La Vicepresidenta Regional dijo desconocer cuantos escolares quedarán fuera de la subvención y cuantos va a beneficiar, sí garantizó que todas las familias que cumplan los requisitos establecidos cobrarán el cheque para libros, le puedo decir que esto es exactamente literal en estos momentos.



Y continuaba, en un momento como este hay que ser responsable y tenemos el deber de trasladar a la ciudadanía que el Gobierno de Cantabria como ocurre con todos los Gobiernos de las Comunidades Autónomas de España está obligado a priorizar.

Y terminaba el artículo, la Vicepresidenta Regional recordó que debido a la crisis económica los ingresos se han reducido sustancialmente y las necesidades han crecido de forma más que notable, esto ha llevado al Ejecutivo PRC-PSOE a acabar con la universalidad de las ayudas.

Por lo tanto vamos a procurar que el ámbito de la educación no haya demagogia y vamos a procurar que entre todos consigamos que el sistema educativo mejore, porque no quiero que usted olvide que el sistema educativo que el Gobierno Socialista en Madrid y ustedes en Cantabria, el sistema que han dejado es un sistema que tiene un fracaso escolar el doble de la media europea y lo que es casi tan importante una excelencia educativa, unos resultados de excelencia, la mitad de la Unión Europea.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias Sr. Consejero.

Réplica de la Sra. Diputada, tiene la palabra D.^a Eva Díaz Tezanos.

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Sí gracias Sr. Presidente.

Demagogias aquí ninguna Sr. Consejero, aquí hechos.

Y usted hoy aquí ha hablado de que nosotros suprimimos las ayudas a los libros de texto, mire fue el Gobierno anterior el que en Cantabria puso por primera vez un Plan de ayudas de libros de textos a las familias, fue el Gobierno anterior el que por primera vez puso en marcha las aulas de dos años, el que por primera vez puso en marcha el bilingüismo en Cantabria, el que por primera vez prestigió la Formación Profesional en Cantabria, el que por primera vez la escuela pública de Cantabria empezó a tener unos medios, unas infraestructuras dignas, justamente ¿sabe para qué?, para poder bajar esas tasas de fracaso escolar que no son las que usted dice, porque Cantabria es una de las mejores Comunidades Autónomas lo dicen así todos los medios nacionales e internacionales.

Pero lo que sí está segura esta Diputada es que con las medidas que ustedes han tomado de más alumnos por aula, de menos profesores por aula, de quitar todos los apoyos a los alumnos, a los alumnos con necesidades educativas, el fracaso escolar va a ir en aumento, porque el sistema educativo de Cantabria era el sistema más equitativo de todo el estado español, el más equitativo, ése es el sistema educativo que usted heredó, ése y ¿sabe lo que ha pasado?, que el balance de sus 15 meses de gestión, ha sido dos cosas, la devolución del concierto al Torrevelo sí, Sr. Bartolomé va a salir muchas veces el Torrevelo, porque usted cada vez que le nombramos dice otra vez, sí, la devolución del concierto al Torrevelo y los recortes en la educación pública de Cantabria, se lo dije el otro día en la Comisión de Educación, se lo dije el otro día.

Ese era su programa de Legislatura, devolver el concierto y los recortes en la pública y la realidad hoy es que la educación pública de Cantabria está pasando por malos momentos y el inicio del curso escolar Sr. Consejero, mire un inicio del curso escolar se tiene que caracterizar por ideas, por planificación y sabe por qué sobre todo, por diálogo también y ¿sabe lo que pasa?, que las ideas de este Gobierno en educación no las conocemos salvo las dos que le acabo de decir.

Concierto del Torrevelo y recortar a la educación pública, la planificación la han sustituido ustedes por la improvisación permanente y continua y en verano que es cuando se planifica un curso escolar ha estado usted y sus directores generales como los escolares, de vacaciones y el resultado ¿sabe cuál es?, el inicio de curso más desastroso y más caótico que hemos conocido, ése es el resultado con menos profesores, con más alumnos por aula, con menos apoyos, con una escolarización que ha sido un desastre.

Y con unos compromisos que usted todavía no ha cumplido y ése es el balance que usted tiene por delante y no hay más 15 meses y la educación de Cantabria retrocediendo, 15 meses en que ustedes prometieron una cosa que no la iban a tocar y ustedes la están hundiendo, Sr. Consejero.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias.

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Y no de espaldas a la realidad, porque esta es la realidad. Gracias, Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Dúplica del Gobierno. Tiene la palabra el Consejero de Educación, Cultura y Deporte, D. Miguel Ángel Serna.



EL SR. CONSEJERO (Serna Oliveira): Gracias.

Por mucho que se haga una afirmación si no es verdad no pasa a ser verdad. La calidad del servicio educativo se basa fundamentalmente en la responsabilidad, la profesionalidad, el buen hacer de los equipos directivos, de los profesores, de los funcionarios.

Yo lo que le pediría a usted y a nuestros colegas del Partido Regionalista, es que no utilizaran la educación como arma política, en unos momentos en los que todos deberíamos estar muy preocupados por garantizar su calidad y mejorarla.

Mire, el otro día salía publicada una carta en el periódico de una profesora, que días antes había protestado por el aumento de la ratios, del número de alumnos y un largo etc. Recibió la contestación de otro profesor, diciéndole que a qué se refería, porque estaban en el mismo centro y él no tenía esa constancia.

La contraréplica fue y le leo, le leo un texto de la profesora, dice: "cierto que en el centro de destino del señor X y la abajo firmante, el IES José María Pereda, la ratio no ha aumentado aún. Yo pretendía criticar la política del PP para nuestro país en general, no hablaba de mi caso concreto". Hay mucho de no hablar de mi caso en concreto, mucho. Hay mucho de hablar en teoría.

Pero mire, pero mire, y me quedan quince segundos, la inspección educativa, profesionales de un Cuerpo, me han trasladado que este año ha sido el año en el que ha habido menos incidencias de la educación en Cantabria.

Muchas gracias.

(Murmullos)

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Consejero.

(Murmullos)